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FECHA: Abril 12 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Fue carambola mortal; un chofer, prensado” 

 
“Buscaba EU “aniquilar” la refinería” 

 “Piden garantizar protección ante riesgo industrial” 

 “Empresas de la construcción paradas desde noviembre” 

 
“Preparan registro de desaparecidas” 

 
“A violencia contra mujeres ¡Combate frontal!” 

 
“Prevención, fundamental para erradicar violencia”  

 
“OLVERA DESCARTA ALERTA DE GÉNERO” 

 
“Hay 306 mdp para obra carretera, informa SCT” 

 
“Enfrentan a PRI e IP las cuotas al IMSS” 

 
“Calan a Gobierno: cierran Autopista” 

 “No intimidan a la reforma educativa” 

 
“Engañosa baja de homicidios en México: ONU” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Propondrán partidos a nuevo magistrado: El Gobierno del Estado, junto con los dirigentes de los siete 
partidos políticos, consensurán el nombre del nuevo magistrado del Tribunal Estatal Electoral de Hidalgo (TEEH), que el 
Congreso local ratificará. Luego de la salida de Martha Martínez Guarneros, hace dos meses; Fernando Moctezuma 
Pereda, secretario de Gobierno, informó que cada partido político presentará su propuesta, a fin de que se evite llevar 
una terna al Congreso local y en su lugar se dé el consenso. Si bien, Ramón Ramírez Valtierra, presidente de la junta de 
gobierno de los diputados, señaló que esta facultad es únicamente del Poder Ejecutivo, Moctezuma Pereda reconoció que 
será derivada de la propuesta de partidos políticos para lograr la participación conjunta. ―En la reunión con los dirigentes 
de los siete partidos ya se estableció la mecánica, se iniciará con la reforma integral que habrá de realizarse a la Ley 
Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), y luego, en el tema de la elección del nuevo magistrado, cuya convocatoria ya se 
emitió‖, finalizó. (Miriam Avilés, página 06) 

Criterio-Cruzada vs el Hambre “se queda corta”: PRD: El PRD en la entidad considera que la Cruzada Nacional 
contra el Hambre emprendida por el gobierno federal quedó ―muy corta‖ para Hidalgo, pues no contempla ayuda para un 
mayor número de municipios azotados por la pobreza extrema y alimentaria; además de que tiene tintes electorales. Así 
lo expresó el secretario general del PRD en Hidalgo, Marco Antonio Rico Mercado, quien señaló que si el gobierno quiere 
contribuir a eliminar el problema, debe contemplar municipios como Tlauiltepa, Chapulhuacán y La Misión, que requieren 
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atención urgente. ―Hidalgo está dentro de los diez estados con pobreza alimentaria y el hecho que sean cinco los 
municipios incluidos (Huejutla, Yahualica, Xochiatipan, San Bartolo Tutotepec y Huehuetla), consideramos que tendría 
que ser ampliado‖, expresó el perredista. Además, Rico Mercado aseguró que el programa federal va en contrasentido, al 
hacer concurrentes otros esquemas de apoyo que necesitan una pequeña aportación de los beneficiados para acceder a 
ellos. Intenciones...ELECCIÓN TRAS elección, el PRI, por medio del gobierno, ha empleado los programas en tiempos 
electorales, dijo el secretario general perredista. ...NO DESCARTÓ QUE las Cruzada Nacional contra el Hambre pueda ser 
ocupada para favorecer a los candidatos del tricolor en las elecciones de diputados. ...―LO ESTÁN ECHANDO a andar en 
estos tiempos electorales, y por supuesto que tiene todos los tintes de carácter electoral‖. (José Antonio Alcaraz, 
página 07) 

Crónica-Eligen a Actopan como sede tricolor: Tras la reciente creación del denominado Movimiento PRI.mx a escala 
nacional, este organismo prepara una de sus primeras acciones en Hidalgo, encaminada al fortalecimiento de estructuras, 
adelantó el secretario de Estrategia Política, Uriel Villa Martínez. Actopan será sede de un encuentro, donde participarán 
los distritos de Ixmiquilpan y Zimapán. ―Además en las primeras semanas de mayo se llevará a cabo el primer Festival de 
la Tecnología, que contará con ponentes reconocidos internacionalmente en redes sociales, así como exhibición en 
robótica e Internet‖. Añadió que este movimiento trabaja desde hace dos años en le región, conformando estructuras en 
todos los municipios, no únicamente para estar presentes en las redes sociales, sino también para la gestión y difusión de 
proyectos. ―Lo que se pretende es consolidar a una nueva generación de políticos que estén a la vanguardia, tenemos 
que adaptarnos a los nuevos tiempos; los trabajos estarán encabezados por el Comité Estatal y Julio César Estrada con 
quien trabajamos coordinadamente en diferentes zonas‖. (Hugo Cardón, página 03) 

Crónica-Rechaza PRD imposición de candidatos a diputados: Descartó el secretario general del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) en Hidalgo, Marco Antonio Rico Mercado, que persista la imposición de candidatos a diputados locales 

por parte de las principales corrientes amarillas, ya que todas las planillas tienen oportunidad de competir en condiciones 
similares. Algunos perfiles, integrantes del Comité Ejecutivo Estatal y del VII Consejo, reconocieron que la línea de 
cacicazgos como José Guadarrama, Isidro Pedraza y Luciano Cornejo será inevitable para seleccionar las candidaturas a 
diputaciones. Supuestamente, el proceso interno será una ―elección de expresiones‖, pues los consejeros perredistas no 
tendrán libre albedrío para seleccionar perfiles que consideren mejor posicionados o con buenas aptitudes. ―Descartado 
totalmente este escenario, obviamente existen las corrientes al interior del PRD pero no hay tal intención de atentar 
contra la inteligencia y determinación de los consejeros; todos los candidatos tienen derecho de hacer campaña y 

convencer a los integrantes del VII Consejo Estatal‖. El pasado 2 de abril inició la precampaña de las 86 fórmulas 
registradas por el principio de mayoría relativa y 26 de representación proporcional, que serán electas por el VII Consejo 
Estatal este 20 de abril. La convocatoria señala que cada consejero votará por una planilla, propietario y suplente, 
correspondiente al distrito de origen, luego elegirán las fórmulas de seis jurisdicciones más. Al mismo tiempo de este 
periodo de precampaña, integrantes del CDE mantienen reuniones con todos los aspirantes para impulsar planillas 
únicas, el objetivo es que después de este proceso interno prevalezca la unidad al interior. ―Vamos bien con el diálogo, 
lograremos rescatar dentro de la civilidad y consenso las candidaturas de unidad en los 18 distritos‖. Sobre la afiliación 
permanente al partido, Rico Mercado informó que este fin de semana intensificarán visitas a municipios de la Sierra y 
Valle del Mezquital para incrementar el número de simpatizantes perredistas. (Gabriela Porter, página 04) 

Sol de Hidalgo-PAN hará propuestas, no ofensas: Alejandro Moreno, presidente del Comité Directivo Estatal del 
Partido Acción Nacional en Hidalgo, advierte: "En esta contienda electoral, lo primero que el PAN buscará será la 
propuesta, no la ofensa". Se trasmitirá a los ciudadanos las propuestas, dice, dejando a un lado el golpeteo.  "Ante los 

ataques, aclararemos lo que tenga que aclararse". Dejando de lado especulaciones sobre la fortaleza o no del partido en 
la entidad, explica que las expectativas frente a la contienda electoral que se vivirá el próximo 7 de julio son buenas.  "En 
algunos distritos estamos más fuertes que en otros, pero lo que es claro es que seremos competitivos en todos". El 
dirigente explica que el blanquiazul está preparado para una gran campaña, con candidatos de un perfil cercano a la 
ciudadanía. Y con una militancia sólida que trabaja desde tiempo atrás para elegir a sus representantes  "En cada uno de 
los Distritos se convocó a los presidentes de estructura, consejeros estatales, diputados federales, consejeros nacionales, 
regidores y líderes de la zona para definir entre todos en la situación en la que estaba el partido, el tipo de candidato que 
se quería, y lograr propuestas de unidad".  Así, subraya, irán juntos. Con el respaldo de la militancia y el compromiso de 
que trabajaran con plena convicción en campaña.  A pesar de que el padrón de militantes se redujo, Moreno resalta que 
Acción Nacional son miles de hidalguenses y mexicanos que no tienen credencial de afiliación. "Estamos los que quisimos 
estar. Nosotros apostamos a una militancia pensante y libre".  Sobre las alianzas, recordó que se mantuvieron pláticas 
con el Partido de la Revolución Democrática. Sin embargo, dijo, los intereses de cada partido no concretaron la alianza.  
"Ni para ellos ni para nosotros fue conveniente llevarla a cabo. Pero es un punto a favor ir solos. Vamos con nuestras 
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propias armas, ideología y plataforma  Estrategia.  El presidente del PAN menciona que el partido está inmerso en la 
capacitación continua. Y se han llevado a cabo talleres para especializarse en el tema de las campañas. "Que la gente 
sepa de materia electoral. Después realizaremos una gran campaña de tierra. Todos los panistas en nuestro tiempo libre 
trabajaremos duro para convencer a los ciudadanos". Haciendo historia, insiste en que los errores de procesos pasados 
no se volverán a cometer. En esta ocasión todos los panistas saldrán a la contienda. "No podemos permitir divisiones 
internas. Estrategias distintas. Intereses personales sobre los generales" Convencido, menciona que Acción Nacional 
cuenta con una plataforma rica en ideología, principios y propuestas.  "Pugnaremos porque se ingresen leyes para que se 
tenga un Estado con mayor transparencia en gastos públicos. Mejores políticas de seguridad. El fundamental derecho a la 
vida".  Conciliador, Alejandro Moreno dirigirá su partido, "con los que quieren al PAN y sacan la casta por él. Quienes no 
quieren trabajar por el partido, ni me desgastan, ni volteo a verlos". ¿La batalla por las diputaciones locales la darán los 
hidalguenses o invitados especiales?, se le cuestiona finalmente, haciendo alusión a procesos pasados.  "La batalla la 
darán los panistas hidalguenses, junto con los ciudadanos", responde. (redacción, Ojo Política) 

Sol de Hidalgo.-PRI se suma a proyectos y retos de las mujeres: El Partido Revolucionario Institucional es de y 
para las mujeres, afirmó Ricardo Crespo Arroyo, presidente del Comité Directivo Estatal de este instituto político, al 
asegurar que se suma a ellas, a sus proyectos y retos, para atender sus problemas y necesidades. Así lo expresó en el 
marco de la toma de protesta de las dirigencias del Organismo Nacional de Mujeres Priistas (ONMPRI) en Villa de 
Tezontepec, donde reconoció la destacada participación y el compromiso con este sector hacia la población, de Mabel 
Gutiérrez Chávez, secretaria general, y Guadalupe Muñoz Romero, lideresa de las mujeres en Hidalgo.  La vocación de 
servicio del partido y sus gobiernos es en función de hacer las cosas por el beneficio de la gente, "atender y resolver" son 
las premisas de las administraciones emanadas del PRI, manifestó Crespo Arroyo. Aseveró que "los triunfos electorales 
han sido logrados porque hay organización y se saben hacer bien las cosas. Este partido emanado de las causas sociales 
de la Revolución tiene correspondencia con el nuevo PRI, que encuentra su identidad en la manera de pensar y trabajar 
y es justo el que los ciudadanos reclaman" Mabel Gutiérrez, secretaria general, realizó el acto protocolario con el que se 
validaron las dirigencias de Amparo Vigueras Ceballos, presidenta de ONMPRI y Sandra Martínez Martínez, dirigente de 
ONMPRI Juvenil, en la localidad; "ante testigos de honor" como considera a la militancia, la secretaría general les deseo 
éxito para el fortalecimiento del municipio y sus habitantes. Guadalupe Muñoz, dirigente estatal de ONMPRI agradeció la 
labor realizada por Paula Garza Canales al frente del organismo y exhortó a Vigueras Ceballos a continuar la actividad en 
torno al progreso de las mujeres.  Cada día se fortalece la participación de la mujer en el ámbito social y político, señaló 
Amparo Vigueras, lideresa de las mujeres priistas en Villa de Tezontepec; precisó que es necesario multiplicar las 
acciones que disminuyan los niveles de rezago para el género, así como buscar más y mejores espacios para elevar su 
calidad de vida, "unidas podremos lograrlo". Amparo Vigueras Ceballos es una mujer de trabajo y compromisos 
cumplidos, destacó el presidente del priismo en el municipio, Pedro Enciso Pérez, en tanto consideró que Villa de 
Tezontepec rebasó las metas en el pasado proceso electoral y le cumplió a Enrique Peña Nieto, presidente de México. 
(redacción, Ojo Político) 

El Reloj-El PRI sabe lo que necesita el país: Crespo Arroyo: Durante la toma de protesta al Comité Pro 
Construcción en Tizayuca, el presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo, Ricardo Crespo Arroyo, 
afirmó que ―el PRI sí sabe gobernar y sabe lo que necesita el país, nuestro estado‖. Precisó, que el tricolor es el único 
con la capacidad de generar gobiernos de resultados y eso se debe al conocimiento que tienen sus militantes sobre la 
realidad del país. Por ello el líder del tricolor exhortó a sus militantes a mantener la unidad y trabajar en el mismo rumbo 
que lo hacen Francisco Olvera y Juan Núñez Perea, primeros priístas en la entidad y el municipio. 
Dijo que bajo el ejemplo del Plan Nacional de Desarrollo, que ha tenido amplia convocatoria; ―hoy se construye un país 
de verdad y eso lo hacen posible los priístas‖. ―Vemos en Enrique Peña Nieto, presidente de la República y Francisco 
Olvera Ruiz, mandatario hidalguense, la plena convicción de hacer bien las cosas y de trabajar a favor de la gente, del 
gran pueblo de Hidalgo‖, aseguró. Por su parte, Mabel Gutiérrez Chávez, secretaria general, fue la encargada de tomar 
protesta a los integrantes del Comité Pro Construcción de Tizayuca, encabezado por Juan Manuel Meza Romero. 
Vanessa Maldonado Quezada, dirigente del PRI local, agradeció el respaldo de Ricardo Crespo Arroyo y Juan Núñez 
Perea, para la cimentación de las instalaciones partidistas, ―es un sueño que se vuelve realidad‖. (Yina Bautista, 
página 03)  

Milenio- Priorizan en el PRI demandas sociales: En el marco de las reuniones de capacitación distrital que se 
realizan al interior del PR!, el Secretario de Organización, Juan de Dios Pontigo Loyola, refirió que la capacitación de 
militantes es una herramienta esencial para mantener un mayor acercamiento y empatía con el electorado. Al interior del 
instituto político, expuso Juan de Dios Pontigo a los presentes, existe una transformación y madurez ante las demandas• 
de una sociedad dinámica, que exige a los representantes de elección popular que se trabaje de forma efectiva. "El PRI 
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toma en consideración a quienes tienen interés, y elige a aquellas personas que poseen un trabajo constante y serio de 
partido, además de un perfil para desempeñarse eficientemente en el trabajo legislativo, acorde a las necesidades de la 
gente", dijo. Refirió que es imperante re-flexionar sobre la actividad legislativa. "No sólo depende de la cantidad de 
proyectos y leyes presentadas, es la calidad del resultado parlamentario, y como éste tiene un efecto positivo en la vida 
diaria de las personas o instituciones". También resaltó los alcances de beneficios que resultan de que el Congreso Local 
este debidamente integrado. (Redacción, página 11) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

Crónica-Alista autoridad local blindaje coordinado: Todas las irregularidades suscitadas durante los comicios del próximo 
7 de julio serán remitidas a la Fiscalía Especializada Para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE), pero los agentes 
del Ministerio Público tendrán la obligación de darles seguimiento en los distritos de origen, explicó el subprocurador de 
Asuntos Electorales en la entidad, Sergio Priego Reséndiz. Aclaró que el delito de mayor incidencia en las jornadas 
electivas es la destrucción de propaganda, además de los condicionamientos a programas sociales, por ello la instancia 
promoverá en próximos días un proyecto de blindaje electoral en los 18 distritos hidalguenses. ―Existe un convenio de 
colaboración con la FEPADE para echar a andar un proyecto de blindaje electoral en la entidad, revisamos los calendarios 
para iniciar con la capacitación en los 18 distritos para que los funcionarios conozcan los tipos de delitos electorales‖. Por 
otro lado, reiteró que el llamado ―turismo electoral‖ no es una violación que prevé la legislación hidalguense, aunque a 
escala federal es competencia directa de la FEPADE. ―Si se presenta alguna irregularidad de este tipo los partidos acuden 
a la subprocuraduría y luego la remitimos a la FEPADE; sin embargo, los agentes del Ministerio Público están obligados a 
darle seguimiento hasta llegar a la acción penal correspondiente‖.(Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Llama IFE a verificar los listados: Oscar Ávila Aldana, vocal presidente de la 04 Junta Distrital del Instituto Federal 
Electoral (IFE) en Hidalgo, llamó a la ciudadanía para que acudan con credencial en mano y verifiquen que están en la 

lista nominal, la cual en los 11 municipios del distrito federal se encuentra integrada por 258 mil electores, de los cuales 
121 mil 281 son hombres y 136 mil 719 mujeres; sin embrago, sólo 239 mil 862 aparecen en la lista con cierre a marzo. 
Refirió poca presencia ciudadana en los consejos distritales para revisar si aparecen en el padrón que votará en el 
siguiente proceso electoral. Exhortó a acudir a cualquiera de los consejos distritales para verificar esta situación. Los 
ciudadanos pueden ir a las instalaciones del Consejo Distrital 04, ubicadas en calle Guerrero norte 607-A, entre Durango 
y Galeana, de la colonia Centro. (Everest Villagrán, página 09) 

El Independiente-Aprobarán nuevo magistrado de tribunal: Moctezuma: Si los partidos políticos logran 
consensos para elegir al magistrado del Tribunal Electoral de Hidalgo, será enviada la propuesta al Congreso local para 
que sea aprobada la próxima semana, aseguró el secretario de Gobierno Fernando Moctezuma. En pos de dicho acuerdo, 
cada uno de los representantes de los partidos presentó una propuesta a ocupar dicho cargo al encargado de la política 
interna del estado y fue debatida durante reunión llevada a cabo la noche de ayer. Fernando Moctezuma confió que de 
alcanzar acuerdos evitarán acusaciones de cierto perfil partidista del próximo magistrado. Sin embargo, en caso de no 

conseguirlo, la selección del próximo integrante del tribunal será a propuesta de colegios de abogados convocados por el 
Congreso local, aunque confió en no llegar a este escenario. Tras la salida de Martha Martínez Guarneros, quien ahora 
litigará en la sala regional Toluca, el Tribunal Electoral de Hidalgo trabaja con tres magistrados, quienes hasta el 
momento solo han resuelto juicios de protección. Ante este panorama, consideró pertinente ocupar dicha vacante antes 
del 15 de mayo, fecha en que inician campañas electorales, y agregó que existe voluntad de partidos políticos para 
lograrlo. También, en reuniones anteriores con partidos políticos dieron seguimiento a reforma electoral integral. Además 

plantearon blindaje electoral que abarca al Sistema de Radio y Televisión de Hidalgo. La firma de un pacto previo a la 
elección de diputados locales será valorada por partidos políticos. ―Lo más importante es que haya voluntad de todos por 
hacer trabajo con ética en este proceso electoral.‖ Cómo elegir a un magistrado electoral, en cuatro sencillos pasos Cada 
partido político con registro tendrá derecho a presentar lista de cuatro candidatos Aquellos candidatos que obtengan el 
consenso de todos los partidos políticos, serán nombrados magistrados electorales por el Congreso local o la comisión 
permanente En caso de no existir consenso o este sea parcial, el Congreso solicitará a asociaciones de abogados 
reconocidas por la dirección de profesiones y al colegio de notarios de la entidad, que propongan lista de cuando menos 
el doble de aspirantes que pretendan cubrir Las propuestas serán presentadas al Congreso para elegir por votación de 
por lo menos la mayoría simple de los diputados presentes, al número de magistrados electorales que faltara por 
designar Los magistrados electorales durarán en el ejercicio de su cargo seis años y pueden ser ratificados. (Víctor 
Valera, página 05)  
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P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Rechaza EU la nueva refinería: WikiLeaks: Según los cables, el proyecto no evitará que el país siga 
importando los hidrocarburos. El gobierno de Estados Unidos mostró su rechazo para la construcción de la refinería 
Bicentenario; incluso, apostaba a que el largo periodo de planeación condenara el proyecto al fracaso, según señalan 
cables diplomáticos hechos públicos por WikiLeaks. Pascual es el nombre del informante de este documento ―sin 
clasificar, sólo para uso oficial‖ enviado al gobierno estadunidense desde la Embajada de EU en México el 18 de 
septiembre de 2009. El documento, que aparece en la página de Wikileaks –bajo identificador 09MEXICO2738_a–, 
resume que la refinería se realizará en un ―estado gobernado por el partido de la oposición, el PRI‖ y que tendrá una 
inversión de 9 mil millones de dólares. El cable diplomático plantea que el proyecto fue rechazado por especialistas en 
economía al considerar que la fuerte inversión no impedirá que México siga dependiendo de los hidrocarburos refinados 
principalmente en los Estados Unidos. El documento hace notar que la construcción ―se ha convertido en un asunto 
político cada vez más sensible‖. Además, señala que la aplicación de recursos en una empresa de baja rentabilidad 
debería ser retomada en materia de exploración, pues ―la construcción de una nueva refinería es costosa, a expensas de 
otros proyectos y tiene poco sentido económico‖. El firmante hace saber al Departamento de Estado de EU que 
―afortunadamente, hay un montón de tiempo para matar a este proyecto antes de la construcción, (que) está 
programada para comenzar en 2012‖. Pascual escribe que se tomó la determinación en abril de 2009 de ―que la nueva 
refinería se construirá en Tula, Hidalgo, si el gobierno del estado podría obtener los terrenos necesarios para la refinería 
dentro de cien días. No fácil tarea dado el poder de los terratenientes locales o ejidos. ―Con cierta dificultad, el Estado de 
Hidalgo fue capaz de comprar más de los necesarios, 700 hectáreas de tierra a un costo de MXP 1,5 mil millones y 
donarlo a PEMEX como una contribución en especie‖. De esta manera es como EU observa la vida de los hidalguenses y 
sus proyectos. (Jorge Martínez, página 05) 

Criterio-Migración, tema central de congreso: Debido a que cerca de mil 500 hidalguenses han sido repatriados en 
lo que va de 2013 y 44 menores detectados en la frontera norte al internar cruzar hacia Estados Unidos, el Sistema para 
el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Hidalgo dio a conocer que la migración será el tema central de su congreso 
anual. Guadalupe Romero, presidenta del DIF estatal, informó que el IV Congreso de la Familia Hidalgo, que se realizará 
del 23 al 25 de abril, abordará el tema migratorio luego de singar convenio con la Organización de Estados Americanos 
(OEA) y detectar la necesidad de generar un programa que permita atender a la población en riesgo de desplazarse de 
sus comunidades. Romero reconoció que los 84 municipios de Hidalgo reportan migración internacional. Tulancingo e 
Ixmiquilpan encabezan la movilidad de menores de edad. Por ello, la administración estatal planea instrumentar un 
segundo centro de atención para este sector, que atienda a los menores del Valle del Mezquital. Cuestionada sobre los 
resultados del III Congreso de la Familia, llevado a cabo en 2012 y cuyo tema fue el bullying, Romero destacó que 
resulta difícil evaluar el impacto a corto plazo, pues en este momento se analiza la propuesta de este programa con la 
UNESCO. La titular del DIF adelantó que realizarán un diagnóstico especializado para Tizayuca e Ixmiquilpan, dos 
municipios que enfrentan realidades distintas en los centros escolares, pero que registran altos grados de violencia y 
acoso escolar. El DIF Hidalgo espera la asistencia de al menos 22 mil personas durante el IV Congreso de la Familia, cuyo 
lema es ―El valor de vivir y crecer en familia‖. El acto contará con 27 talleres, 17 conferencias, cuatro paneles y dos obras 
de teatro. Los talleres y conferencias llegarán a municipios como Tulancingo, Tepeapulco, Zimapán, Tula y Huejutla de 
Reyes; además de la jornada Realidades y Retos de la Migración en Hidalgo. Entre los ponentes que asistirán al congreso 
organizado por el DIF estatal destacan Julieta Lujambio, Alejandra Velasco, Rafael Manuel Tovar y Benjamín Briseño, así 
como los talleristas Isabel Sepúlveda y José Luis Meléndez, informó el organismo de ayuda. (Miriam Avilés, página 
04) 

El Independiente-Rechaza Olvera decretar alerta de género; advierte cero tolerancia a inseguridad: Al 
encabezar la sesión del Sistema Estatal para Prevenir, Atender y Sancionar la Violencia contra las Mujeres, el gobernador 
Francisco Olvera descartó emitir alerta de género en la entidad. Dijo que respeta opiniones, críticas y propuestas 
propositivas, sin embargo su gobierno aplica acciones más precisas que las que pudieran representar una alerta. ―El 
número de acciones que estamos haciendo en Hidalgo rebasan por mucho cualquier recomendación‖. Aseguró que con la 
puesta marcha del Plan Institucional de Acción Permanente para Prevenir y Sancionar la Violencia contra las Mujeres, ―el 
estado rebasa, con mucho, lo que pudiera proponer una alerta de género‖. En la reunión cada uno de las y los 
secretarios de gobierno dio a conocer el resultado de las acciones correspondientes a cada dependencia para atender y 
proteger al sector femenil estatal; estos trabajos serán evaluados permanentemente para lograr eficiencia. A la segunda 
sesión extraordinaria del sistema estatal asistió la titular del Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres), Lorena Cruz 
Sánchez, quien reconoció voluntad política del Ejecutivo estatal para poner en marcha un plan de acción inmediata. 
Advirtió que el organismo federal medirá la efectividad y correcta aplicación de las propuestas de cada secretaría. Cero 
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tolerancia Al reconocer que la violencia contra la mujer es una práctica arraigada en muchas regiones de Hidalgo, el 
gobernador anunció acciones al respecto. Advirtió cero tolerancia a cualquier acto que vulnere la seguridad; dio a 
conocer que en tres meses arrancarán los juicios penales orales e informó sobre un convenio con ayuntamientos para 
fortalecer el desempeño de los DIF municipales en la atención a la mujer. Finalmente adelantó que confirmarán que 
todos los jueces municipales sean abogados para tener certeza sobre la correcta aplicación de la ley. Al respecto 
comunicó que serán capacitados para dirimir órdenes de protección, es decir, auxilien a las víctimas dentro del hogar. 
Acudieron a esta reunión presidentes municipales, activistas, magistrados del Tribunal Superior de Justicia, delegados 
federales y diputados locales. Claves Secretaría del Trabajo: integración de mujeres al proceso de incubación 
empresarial, mil becas y capacitación laboral Secretaría de Educación Pública: registro de escuelas localizadas en zonas 
que adviertan algún grado de inseguridad Secretaría de Salud: instalación de 84 módulos de atención especializada, 6 mil 
938 exámenes médicos en comunidades Secretaría de Desarrollo Social: revisión a las reglas de operación del programa 
para aplicarlos con perspectiva de género Secretaría de Seguridad Pública: identificar zonas de riesgo para mujeres, 
estrategias de vigilancia en paraderos de transporte público. Crear registro estatal de personas desaparecidas (Gerardo 
Neria, página 03)  

El Independiente-Descarta Olvera alerta tóxica en Atitalaquia; pide no especular: El gobernador Francisco 
Olvera pidió no especular sobre una posible emergencia tóxica en Atitalaquia, tras la explosión en una fábrica de 
agroquímicos el pasado domingo; aseguró que no hay alerta de ningún tipo. Lamentó los rumores generados a través de 
las redes sociales, que solo originan desinformación. Hay personas que abusan del anonimato para emitir alerta sobre 
una condición que no existe, acusó. ―Ha habido personas que se ocuparon de generar alguna alerta. He leído que hay 
personas afectadas por vómito, mareos, sangrado nasal, que huele feo… Tenemos monitoreos permanentes y no hay 
ningún reporte, tampoco han cancelado clases.‖ Actualmente el tema está en manos de la Procuraduría Federal de Medio 
Ambiente y, ―por el tipo de negociación‖, Olvera pidió intervención de la Procuraduría General de la República. ―Ya ni 
siquiera quedará en el ámbito estatal‖. Adelantó que su gobierno respaldará a la empresa ATC agroquímicos inmobiliaria 
para reanudar operaciones, siempre y cuando las investigaciones demuestren que el siniestro se debió a un accidente. 
―Primero habrá que evaluar qué pasó, prefiero no adelantar un juicio en ese sentido. Lo que lamento es la pérdida de 
trabajos, porque nos cuesta mucho generar nuevas fuentes y perder una, sí duele.‖ En entrevista al término de la 
segunda sesión extraordinaria del Sistema Estatal para Prevenir, Atender y Sancionar la Violencia contra las Mujeres, 
comunicó que en la empresa laboraban entre 25 y 30 personas. La Secretaría de Medio Ambiente estatal multará con 
más de medio millón de pesos a la compañía por no contar con su licencia ambiental vigente; en el lugar almacenaban 
azufre y arsénico principalmente. Hasta ahora desconocen las causas de la conflagración. (Gerardo Neria, página 03)  

El Independiente-Justifica Ramírez incremento en nómina del Congreso: Ramón Ramírez Valtierra, presidente 
del Congreso de Hidalgo, justificó el incremento durante los últimos cuatro años de 14 millones de pesos en nómina del 
Poder Legislativo. ―Hay que recordar que la nómina no solo incluye a los diputados, sino a todo el personal del Congreso 
y la Auditoría Superior de Hidalgo (ASEH)‖, la cual ha sido fortalecida porque ―estamos convencidos que debemos invertir 
más en fiscalización. ―Se han logrado avances importantes, estamos en proceso que la mayoría de los exalcaldes 
solventen (su cuenta pública) y eso sin duda justifica incremento en la nómina del Congreso que incluye también la de la 
auditoría.‖ Según información del Poder Legislativo, la nómina que agrupa a todos sus trabajadores costaba 82 millones 
385 mil 787 pesos en 2008, mientras que en 2012 la cifra aumentó a 96 millones 406 mil 904 pesos. Habría denuncias 
contra exalcaldes incumplidos Pese a la apuesta de incrementar presupuesto con tal de fortalecer fiscalización de 
recursos públicos, a cinco días de vencer el plazo para que expresidentes municipales solventen observaciones, hasta el 
momento solo 30 han cumplido esta obligación. Ramírez Valtierra justificó que los expresidentes municipales esperan 
hasta el último minuto. El próximo martes 16 vencerá plazo para que presenten documentación que después será 
revisada por la ASEH. ―A los que sí solventen les otorgarán su finiquito y los que no, es probable que se presenten 
denuncias‖. Aseguró que han sido atendidos todos los funcionarios públicos de la anterior administración municipal que 
se acercaron al Congreso local, así como a petición de los diputados de los diferentes partidos políticos en la entidad. 
(Víctor Valera, página 04)  

El Independiente-Exige Congreso que Profepa evalúe protocolos de seguridad en empresas: El Congreso 
local exigió a la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) evaluar y actualizar protocolos de seguridad de 
las empresas instaladas en Hidalgo y que utilizan material tóxico. Tras cinco días de los estallidos en ATC, firma de 
agromaquila y dedicada a la fabricación de pesticida que provocó que la mayoría de habitantes de Atitalaquia y parte de 
Atotonilco y Tlaxcoapan dejaran sus hogares, los diputados apenas fijaron postura oficial. Las explosiones ―nunca 
debieron ocurrir si por parte de las autoridades hubieran revisado normas de seguridad‖, aseguraron. Ramón Flórez 
Reyes, coordinador de los diputados del PRD señaló que existe el riesgo que aquella zona de la entidad se convierta en 
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―bomba de tiempo‖, en caso de solo aplicar paliativos contra contingencias químicas. En tribuna, el legislador acusó que 
la gran mayoría de municipios del estado carece de atlas de riesgo. Diputados aseguraron que no es suficiente con 
clausurar la fábrica de químicos ATC, ya que esta medida no garantiza protección del medio ambiente ni remediación del 
suelo potencialmente contaminado. ―Este tipo de hechos tuvieron que prevenirse al atender previamente irregularidades‖, 
señalaron. La finalidad del exhorto de los diputados es ―evitar accidentes que pongan en riesgo la integridad y vida de 
trabajadores en dichas empresas, así como de la población en general. Además de prevenir contaminación‖. (Víctor 
Valera, página 05)  

El Reloj-Lamenta Ramón Ramírez la falta de seriedad de ex ediles: De los 84 ex presidentes municipales que 
deben solventar observaciones ante la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), hasta este jueves sólo 30 habían 
presentado documentación para justificar los gastos de la cuenta pública 2011, así lo dio a conocer el diputado Ramón 
Ramírez Valtierra, presidente de la Junta de Gobierno del Congreso Local. El también presidente de la Comisión 
Inspectora de la ASEH abundó que de acuerdo con el informe presentado por el auditor superior, Rodolfo Picazo Molina, 
del miércoles sólo 30 ex alcaldes se habían ocupado en llevar documentación, a lo que el legislador lamentó ―no se le dé 
la importancia y seriedad que merece el asunto‖. En este sentido, recordó que el día 16 de abril, vence el plazo a todos 
para entregar información, de no hacerlo advirtió ―no habrá prórroga. Lo que he dicho, luego piensan que no es enserio 
hasta que ven la denuncia y ya se consigna la averiguación es cuando se preocupan. Explicó que las observaciones 
tienen que ver con algunos errores en la documentación que presentaron, o bien no reúne los requisitos fiscales, y en 
algunos casos presentaron documentación comprobatoria de conceptos facturados no ejecutados, relativo a obra pública, 
―no es que no hayan comprobado sus recursos‖, aclaró. Ramírez Valtierra indicó que una vez que se reciba toda la 
documentación la ASEH procederá a la revisión, por lo que el resultado de este proceso no estará listo ―al siguiente día‖, 
sino después, no obstante, subrayó que de no solventar  se deberán presentar las denuncias correspondientes. Cabe 
recordar que entre los 84 municipios la suma a solventar alcanza los 516 millones 563 mil 637 pesos. (Verónica 
Ángeles, página 04)  

El Reloj-Espera SEDESOL partida estatal para intensificar programas: La delegación Hidalgo de la Secretaría de 
Desarrollo Social (SEDESOL) esperará partida estatal para impulsar programas y proyectos en la entidad con aportación 
compartida.  La delegada de SEDESOL en Hidalgo, Patricia González Valencia,  indicó que el presupuesto inicial 
autorizado del ejercicio fiscal 2013 es mayor a 920 millones Dicho recurso se deberá aplicar y distribuir en todos los 
programas que ejecutará la dependencia federal en la entidad. En reunión de trabajo con los coordinadores, González 

Valencia dijo que a la aportación federal se sumará la estatal, misma que será considerada en el Acuerdo Integral para el 
Desarrollo Social Incluyente. Dicho Acuerdo es un Componente del Sistema Nacional de la Cruzada contra el Hambre, con 
el que se brindarán mayores beneficios para la sociedad hidalguense. (Karime Gutiérrez, página 02)  

Síntesis-Técnicas, las razones que determinarán aeropuerto: Serán razones técnicas, y no políticas, las que 
decidan finalmente si se construye o no el aeropuerto en el Valle de Tizayuca, así como el tipo de terminal aérea, ya sea 
comercial, de carga, comercial y de carga o uno civil, aseguró el delegado de la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes (SCT), Gerardo Salomón Bulos. Mientras tanto, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), en la entidad, está presta para apoyar en todo lo necesario al gobierno estatal, para atraer a Hidalgo la 
edificación de una terminal aérea que venga a descongestionar al saturadísimo y hasta riesgoso Aeropuerto Internacional 
de la Ciudad de México, declaró Fausto Ramírez Morales, presidente de la misma. Tras reunirse este jueves con los 
constructores afiliados a la CMIC, Salomón Bulos subrayó que son cuestiones técnicas, que están siendo analizadas por 
especialistas, las que han frenado el proyecto aeroportuario de Hidalgo. "Y es que en la zona convergen la Ba-se Aérea 

de Santa Lucía, el propio aeropuerto de la Ciudad de México, y la seguridad debe ser prioritaria", ya que recordó, un 
punto de suma importancia es la altura en la que se encuentra el Valle de Tizayuca, "no es lo mismo un aeropuerto a 
nivel de mar que a mil 600 metros de altura". De ahí la necesidad, dijo, de esperar seis o siete meses más para que se 
concluyan los estudios técnicos altamente especializados, "para poder tener claridad sobre cuál será el rumbo de este 
aeropuerto", tal como lo informó Gerardo Ruiz Esparza el pasado martes. Aeropuerto en Toluca El director de la SCT 
consideró informales las declaraciones del gobernador mexiquense, Eruviel Ávila, en el sentido de que la construcción de 
esta base aérea será en Toluca, "lo que sí creo es que la aeronáutica en el mundo está creciendo impresionantemente y 
pueden convivir diferentes proyectos obviamente de manera ordenada y segura". Bulos Salomón subrayó que serán 
decisiones de carácter técnico las que se impondrán en este proyecto, pues dijo, "la apertura del presidente de la 
República está dada, para el desarrollo en toda las regiones, pero sí condicionada a que sean proyectos sustentables y 
rentables". A su vez, el presidente de la CMIC Hidalgo, Fausto Ramírez, declinó hablar sobre los proyectos aeroportuarios 
que se manejan, ya que dijo des-conocerlos, "pero lo que sí puedo decir es que la cámara está presta para apoyare! 
gobierno del estado, en todas nuestras posibilidades, para que se construya aquí".  (Dolores Michel, página 03)  
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Milenio- Evacuan dos escuelas por simulacro en Tepeji del Río: Personal de Petróleos Mexicanos (Pemex) en 
conjunto con Protección Civil y Policía municipal de Tepeji del Rio evacuaron dos planteles educativos y brindaron 
atención médica a tres personas como parte de un simulacro por la fuga de gas natural de un ducto de 36 pulgadas en la 
colonia Noxtongo. El primer ejercicio incluido en los protocolos de acción ante situaciones de emergencias, fue 
catalogado por las autoridades municipales y el personal de Pemex como exitoso, al cumplir con el tiempo de reacción de 
control y reparación del daño al gasoducto en un tiempo aproximado de 40 minutos luego de la llamada de auxilio. El 
simulacro comenzó al medio día, cuando vecinos de la colonia Noxtongo reportaron al servicio de emergencias 066 la 
fuga de gas en el ducto de 36 pulgadas Venta de Carpio a consecuencia de las labores de una retroexcavadora. Luego de 
10 minutos, personal de Protección Civil con 15 elementos arribó a la zona para verificar los hechos, acordonar el área e 
implementar una cortina de agua para reducir los riesgos de explosión, mientras arribaba el personal de Gas y 
Petroquímica Básica de Pemex. En un tiempo de siete minutos 30 agentes de seguridad pública municipal en conjunto 
con paramédicos realizó la evacuación de 284 alumnos, maestros y padres de familia de los planteles educativos 
Secundaria Técnica Número 54 y la preparatoria Adolfo López Mateos y posteriormente se formó un perímetro en torno a 
la zona de riesgo.  Durante la evacuación tres personas aparentaron crisis nerviosas, intoxicaciones y lesiones a 
consecuencia de la fuga de gas, por lo que fueron trasladadas a bordo de dos ambulancias a hospitales locales. Personal 

de Bomberos de Pemex arribó al lugar con una pipa y una motobomba y, junto con Protección Civil municipal, vertieron 
cortinas de agua para anular el riesgo por explosión, mientras equipos especiales de la paraestatal hacían monitoreo de 
toxicidad y evaluaban el riesgo de estallido. Cerca de las 12:24 horas, trabajadores de Petróleos Mexicanos determinaron 
cero explosividad e ingresaron al área de la fuga para evaluar daños y determinar las maniobras a realizar; 
posteriormente el personal accede a realizar las labores de reparación en el ducto con sellado de grapas y concluir la 
maniobra. De acuerdo con Sergio Aguirre, jefe del Departamento de Seguridad Industrial y Protección Ambiental del 
Sector de Ductos Venta de Carpio, el simulacro obedece a los lineamientos y protocolos de reacción entre autoridades 

municipales y estatales que se establecieron luego de la fuga real de combustible el pasado 22 de octubre en el mismo 
municipio. Añadió que la población el objetivo del ejercicio concientizar a la ciudadanía para que en conjunto puedan 
permanecer atentos y tratar de evitar desastres al reportar los incidentes al servicio de emergencias 066. El jefe de 
seguridad explicó que ―Pemex tiene programado una serie de simulacros en varios puntos donde haya mayor población 
concentrada cerca de ductos para que nosotros podamos informar a la gente y puedan convivir con los ductos‖.  (José 
Fernández, página 06) 

Milenio-Aprueba el congreso ley del fomento cooperativo: El Congreso del estado aprobó por unanimidad de 
votos la Ley del Fomento Cooperativo para el Estado de Hidalgo. La nueva Ley tiene por objeto el establecimiento, la 
regulación y la coordinación de políticas, programas y acciones de fomento cooperativo en el Estado de Hidalgo, sin 
perjuicio de los programas, estímulos y acciones que a nivel federal se establezcan para el mismo fin.  Por unanimidad de 
votos Aprueba el Congreso Ley del Fomento Cooperativo  De acuerdo con la Ley se en-tiende por fomento cooperativo al 
conjunto de normas jurídicas y acciones realizadas por el Poder Ejecutivo del gobierno del estado y los municipios, para 

la organización, expansión, desarrollo del sector y movimiento cooperativo y que deberá orientarse conforme a los 
siguientes fines: apoyo para la organización, constitución, registro, desarrollo e integración de las propias sociedades 
cooperativas y a la organización social del trabajo como medios  de generación de empleos y redistribución del ingreso. 
Promoción de la economía cooperativista en la producción, distribución y comercialización de los bienes y servicios que 
generan y que son socialmente necesarios. El gobierno del estado de Hidalgo, procurará proveerse de los bienes y 
servicios que produzcan las sociedades cooperativas siempre y cuando cumplan con lo dispuesto en la Ley de 

Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Público del Estado de Hidalgo. El acceso a estímulos e incentivos 
para la integración de las sociedades cooperativas entre otras acciones, mediante apoyos fiscales y de simplificación 
administrativa. Fomentar y favorecer entre la población la comercialización, consumo y disfrute de los bienes. 
(Redacción, página 10) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Dan sí al Servicio Profesional: La Asamblea municipal de Pachuca recibió la iniciativa, con proyecto 
resolutivo, para crear el reglamento del Servicio Profesional de Carrera. La propuesta fue realizada por la regidora panista 
Roxana Montealegre Salvador, quien detalló que la iniciativa surgió a partir de una propuesta del alcalde Eleazar García, 
en diciembre, para abrogar el reglamento de la administración municipal. ―Esto es una necesidad, porque actualmente 
está desfasado el reglamento vigente respecto a la situación de cómo hoy se administra la ciudad capital, esto nos 
permitirá tener la estructura real que se requiere para operar esta administración, pero la necesitamos complementar y 
fortalecer con aspectos como los perfiles de quienes están al frente de las áreas‖, dijo la asambleísta. El documento fue 

aprobado por unanimidad y enviado a comisiones para su estudio, análisis y dictaminación. En otros asuntos de la 
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Asamblea, el regidor Rodrigo León Cerón presentó el dictamen de la comisión permanente de Protección Civil (PC), en el 
que responde al exhorto del Congreso del estado, referente al Atlas de Riesgo de Pachuca, el cual fue aprobado por 
unanimidad. También se aprobó la propuesta del reglamento del Instituto Municipal del Deporte de Pachuca. 
(Emmanuel Rincón, página 08) 

Criterio-Trabadas, las negociaciones con sindicato: El secretario de Administración de Pachuca, Óscar Guzmán 
Acoltzin, confirmó que la negociación salarial con el Sindicato Único de Trabajadores del Ayuntamiento de Pachuca se 
encuentra trabada, luego de que la propuesta del ayuntamiento es 4.5 y la aspiración del sindicato es de 10 por ciento de 
incremento. ―No se trata de un problema de voluntades, sino de recursos. Hemos fortalecido la mejor de las relaciones 
con el líder de los sindicalizados, Percy Espinoza, a quien le reconocemos el legítimo interés por buscar mejoras para sus 
compañeros, pero lamentablemente el recurso con el que contamos no es suficiente‖, dijo el funcionario. Guzmán 
Acoltzin descartó que un recorte de personal, como el ocurrido el año anterior, sería la solución para destrabar la 
negociación. ―Somos sensibles en ese tema, sabemos que se trata no sólo de trabajadores, sino de familias que están 
detrás de ellos; en este caso es el sindicato el que tiene la palabra si se tuviera que dar algún recorte para alcanzar sus 
pretensiones‖, agregó. El directivo dijo que ―estamos siendo responsables con el manejo de los recursos públicos, el 
municipio tiene necesidades apremiantes‖. Por lo que ―hay que insistir que no se trata de falta de voluntad. La dirigencia 
sindical está velando por su gente, pero también hay que entender que no se cuenta con recursos‖. (Emmanuel 
Rincón, página 08) 

Crónica-Atlas de Riesgos en Pachuca es adecuado y muy confiable: Pachuca cuenta con un Atlas de Riesgos confiable y 
adecuado a las necesidades actuales de la cuidad; sin embargo, integrantes de la asamblea municipal calificaron como 
oportuna la recomendación emitida por el Congreso local para que los municipios creen o actualicen este documento. En 
sesión ordinaria los asambleístas destacaron que la capital del estado cuenta con un documento por medio del cual es 

posible actuar de manera oportuna ante cualquier contingencia que registre. El Atlas de Riesgos de Pachuca, advirtieron, 
es un documento actualizado que permite fortalecer bases de datos y analizar peligros y vulnerabilidades de desastres. 
Mediante su seguimiento se tiene la posibilidad de emitir recomendaciones y establecer medidas de prevención para 
difundir información a la población con el fin de que sepa de qué manera actuar en caso de alguna contingencia. La 
Comisión de Protección Civil procedió al estudio del asunto enviado por el Congreso local, donde resolvió que no hay 
necesidad, por el momento, de realizar adecuaciones, al establecer que se encuentra en óptimas condiciones, luego de 
ser elaborado y aprobado por el Servicio Geológico Mexicano (CGM). En la misma sesión aprobaron por mayoría de votos 

la solicitud realizada por el presidente de la delegación en Hidalgo de la Cruz Roja, José Saade, para que les sea 
condonado el pago de impuesto predial correspondiente al ejercicio 2013 de inmuebles propiedad de esta institución. 
(Milton Cortés, página 05) 

El Independiente-Reconoce edil falta de acuerdo con sindicato: El alcalde capitalino Eleazar García Sánchez 
reconoció que aún no concilia acuerdo con el Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de Pachuca 
(SUTSMP) en cuanto al aumento salarial de 10 por ciento, cifra que ―no está al alcance de la administración. ―Espero que 
logremos un arreglo por el bien de la ciudadanía, finalmente el dinero pertenece a quienes nos dan la confianza de 
administrarlo adecuadamente y no se trata de incrementar a diestra y siniestra las peticiones de un sindicato‖, refirió. 
Entrevistado al término de la sesión de cabildo realizada ayer, el edil mencionó que propuso a la dirigencia del SUTSMP 
aumento de 6 por ciento a trabajadores con percepciones económicas bajas y 5 por ciento en salarios mayores. Refirió 
que existe disposición para conseguir un acuerdo entre ambas partes con el objetivo de cuidar las finanzas municipales. 
―Reconozco el trabajo del sindicato pero debo estar consciente de la capacidad financiera del ayuntamiento, el 

incremento solicitado no está al alcance de la administración.‖ García Sánchez negó que la problemática afecte el trabajo 
de los sindicalizados en la administración municipal, por lo tanto las labores continúan normalmente. (José Manuel 
Martínez, página 07) 

El Independiente-Analizarán regidores propuesta panista: municipal envió a comisiones la propuesta para crear 
el reglamento de servicio profesional de carrera, presentado por la regidora panista Roxana Montealegre Salvador. La 
representante popular blanquiazul aseguró que en el ayuntamiento existe un desfase ante el constante crecimiento de la 
ciudad y el actual ordenamiento interior de la alcaldía. ―Esto es una necesidad porque el reglamento vigente está 
desfasado respecto a la administración de Pachuca, permitirá tener una estructura real que debemos complementar y 
fortalecer con aspectos como los perfiles de quienes están al frente de áreas y direcciones de dependencias municipales‖, 
señaló. En sesión de cabildo Montealegre Salvador expuso que revisó la estructura organizacional de algunas secretarías 
locales y detectó que existe personal preparado para el cargo, sin embargo ―no debe ser un ejercicio de voluntad, es 
necesaria la reglamentación. ―Debe existir un criterio de equilibrio y este reglamento ayudaría contundentemente a ello.‖ 

La panista mencionó que algunos puntos en contra del actual ordenamiento es que las personas dentro del programa 
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profesional de carrera se consideran inamovibles en caso de cometer irregularidades. ―No es así, diseñamos el 
reglamento porque la propuesta plantea un seguimiento de los trabajadores dentro del programa y de los resultados‖, 
indicó. El alcalde Eleazar García Sánchez descartó que la propuesta afecte a trabajadores sindicalizados ya que permitirá 
capacitarlos a través del ayuntamiento. ―Aquí hay personas con muchos años trabajando y a lo largo del tiempo nunca 
recibieron la oportunidad de un curso para terminar la secundaria o preparatoria, con el fin de profesionalizarlos y la 
posibilidad de mejorar su salario‖, apuntó. (José Manuel Martínez, página 07) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto:  

Pemex se cura en salud: Ayer Petróleos Mexicanos informó de la apertura del nuevo relleno sanitario intermunicipal de 
Atitalaquia, el cual atenderá la demanda de depósitos de desechos sólidos urbanos de los municipios de Atotonilco de 
Tula, Tula de Allende y Tlaxcoapan. La obra, informó la paraestatal, se tuvo que efectuar como parte de los trabajos de 
reubicación del basurero que se encontraba dentro del predio donde se construye la nueva refinería en el estado de 
Hidalgo. Según Pemex, este nuevo relleno sanitario cumple plenamente con la Norma Oficial Mexicana NOM-086-
SEMARNAT-SENER-SCFI-2005 de disposición de desechos, y dará el servicio a cuatro ayuntamientos de la región. Sin 
embargo, no todo es miel sobre hojuelas, sobre todo cuando se trata de obras ecológicas que no terminan respondiendo 
para su fin: el aminorar los índices de contaminación. El relleno sanitario cuenta con algunas características específicas 
como la construcción y acondicionamiento de una nueva celda para colocar dentro de ella las 263 mil toneladas de 
desechos sólidos no peligrosos que se encontraban a cielo abierto en el polígono donde se construye la nueva refinería y 
que seguirán a cielo abierto. A pesar de los esfuerzos hechos por la paraestatal, sabemos que la prioridad no es 
acondicionar un relleno sanitario 100 por ciento ecológico; lo principal era retirar la basura del polígono que le fue 
entregado para la refinería Bicentenario y para ello se hizo la obra.  La disposición de la basura es un tema municipal y 
estatal, del cual Pemex sólo contribuye en Hidalgo con el esfuerzo de un habitante más que sólo saca la basura para que 
sea llevada lejos de su presencia.  Con base en información revelada por el INEGI, de los 84 municipios de la entidad, 81 
cuentan con los servicios de recolección y disposición final de residuos, al menos en la cabecera municipal, sin embargo, 
sólo en dos se da tratamiento por lo menos a una fracción de los residuos sólidos urbanos recolectados para facilitar su 
valoración y reducción de volumen: Huasca de Ocampo y Juárez Hidalgo. Además, existen municipios que no cuentan 
con los servicios relacionados con los residuos sólidos urbanos: Epazoyucan, Tepehuacán de Guerrero y Tlahuiltepa. En la 
entidad se recolectan en promedio mil 870 toneladas diarias de residuos sólidos urbanos o desechos generados en las 
viviendas, parques, jardines y edificios públicos, principalmente, que representan 2 por ciento de la recolección nacional. 
Toda esta basura es depositada en su mayoría en tiraderos a cielo abierto, pues los municipios reportaron la existencia 
de 78 sitios para los residuos urbanos, siendo 71 en predios al aire libre. En Hidalgo, sólo se cuenta con siete rellenos 
sanitarios, que reducen los riesgos ambientales de los desechos generados en la entidad, confirmó el INEGI, aunque 

ahora habrá que monitorear el nuevo de Atitalaquia. (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Mineral de la Reforma cumple 93 años:  

Este sábado 13 de abril Mineral de la Reforma cumple 93 años de haber sido fundado y para celebrar este 
acontecimiento las autoridades municipales encabezadas por su alcalde Filiberto Hernández han diseñado una serie de 
festejos que arrancan desde el viernes y culminan el domingo, para darle sentido de institucionalidad a tan fausto 
acontecimiento. La fiesta principal se llevará a cabo en San Guillermo que es donde nace el municipio por su origen 
minero, y es ahí donde el sábado 13 se realizará la ceremonia protocolaria formal para recordar de manera solemne  la 
erección del municipio. Desde luego Mineral de la Reforma no es ni por asomo el mismo de hace 93 años, vaya ni 
siquiera el mismo de hace 10 años. Es de acuerdo a su realidad actual un caso para estudiosos sociales, porque 
representa un fenómeno de crecimiento que asombra a todo mundo, llegando a poder afirmarse que representa por la 
forma como ha crecido, un caso único no sólo en nuestro estado, sino en todo el país y según parece en todo 
Latinoamérica. Se asegura que de 20 mil habitantes que tenía apenas hace unos años, ahora parece tener con todo y 
población flotante unos 200 mil habitantes con lo que está dicho todo en la afirmación de ser un fenómeno social en 
México y no se diga en Hidalgo. Es por ello un caso especial para su presidente, pues no hay antecedentes de cómo 
gobernar una alcaldía que no tiene estabilidad en su población y por lo mismo no permite, suponemos mantener un plan 
municipal de desarrollo estable en cuanto a servicios por el movimiento brutal de ciudadanos que  multiplica de la noche 
a la mañana las necesidades. CONCEPTOS CLAVES El alcalde de manera atinada ha optado por manejar conceptos junto 
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con programas claves en lo que se refiere a la atención de la comunidad y así informa que lo que se mantiene como 
fuerte en el servicio son los conceptos de SEGURIDAD, PAZ PÚBLICA, TRANQUILIDAD y servicios fundamentales para los 
ciudadanos. Y la verdad no le queda de otra dado el crecimiento desorbitado del municipio de Mineral de la Reforma. No 
se trata de gobernar un municipio más, sino de un municipio atípico, especial, caso único, que se duerme con un número 
equis de ciudadanos y amanece con miles más y los retos que implica en servicios y en gobernabilidad. 
Este municipio cumple este sábado 93 años. (Adalberto Peralta, página 02) 

Crónica-Balcón Político… 

Beneficios sí, pliego petitorio del SNTE no : Durante el lunes cívico con que se reanudaron labores en los centros 
educativos, luego del período vacacional de Semana Santa, se informó que la sección XV del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE) había entregado ya -como cada año- el pliego petitorio mediante el cual la 
dirigencia sindical hace una serie de requerimientos para mejorar las prestaciones de los trabajadores de la educación, 
incluso en notas periodísticas se dijo que el SNTE pretende 205 millones de pesos en prestaciones. El secretario de 
Educación Pública en Hidalgo (SEPH), Joel Guerrero Juárez, aclaró ayer que ―no hay tal pliego petitorio‖ y que dadas las 
nuevas relaciones del gobierno con el SNTE a partir de la detención de la maestra Elba Esther Gordillo Morales habrá que 
esperar las indicaciones de la federación sobre el particular. Ya el secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet 
Chemor, ha anticipado que ya no habrá negociaciones paralelas entre sindicato y entidades federativas, lo que hace 
temer al SNTE sobre el riesgo de perder esos beneficios alcanzados mediante negociaciones paralelas a las del 
incremento salarial, cuyo porcentaje se anuncia cada 15 de mayo, Día del Maestro. Guerrero Juárez aclaró que el 
gobierno estatal sí contempla en su presupuesto algunas mejoras en las condiciones económicas de los trabajadores de 
la educación, pero no en los términos que pretende el SNTE, como cada año ocurre. En octubre del 2009 la entonces 
secretaria general de la sección XV, Mirna García López, tomó las instalaciones de la SEPH y amagó con un paro general 
en todo el estado si el gobierno, que entonces encabezaba Miguel Ángel Osorio Chong, no cumplía con las demandas 
contenidas en su pliego petitorio. Resuelto el tema volvió con sus representados y jubilosa señalaba que habían ganado, 
pues el gobierno cedió ante la presión y eso, en su momento, fortaleció la figura de la dirigente seccional. Hoy las 
condiciones son otras y no se vislumbra una audacia semejante que pudiera encabezar el secretario general Francisco 
Sinuhé Ramírez Oviedo. (Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-Agujeros Negros… 

La apuesta del Panal: La sacudida gubernamental a la cúpula magisterial puso en Hidalgo lo mismo que otras 13 
entidades donde habrá procesos electorales al Partido Nueva Alianza (Panal) ante el reto de probar que en siete años de 
vida logró mezclar su estructura con sectores de la sociedad y que no han sido sólo las negociaciones cupulares las que 
lo colocaron en el ánimo de los electores. Con cinco diputados locales, cinco ayuntamientos, un secretario de despacho 
en el gobierno del estado -el de Turismo y Cultura- y un centenar de síndicos y regidores, Nueva Alianza sostiene que 
cuenta con la estructura suficiente y necesaria para dar la pelea en las elecciones estatales intermedias del 7 de julio en 
Hidalgo donde sostienen que tienen un capital que va de los 91 mil a los 150 mil votos pero además de estructura en los 
84 municipios. Nueva Alianza por lo pronto le apuesta a sus recursos en todos sentidos y su dirigencia niega cualquier 
posibilidad de ir a la contienda con alguna alianza de facto, porque su estrategia se centra en que esta vez habrá una 
importante cantidad de ciudadanos que buscarán alternativas electorales por los desprendimientos que enfrentan los 
partidos de la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN). Otro voto que se puede capturar, estima el cuarto 
de guerra del Panal, es el de los militantes del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) que esta vez no contenderá 
porque aún no tiene su registro como partido político nacional; además de que otra parte de su objetivo es que su 
candidatos lleven un discurso de propuestas y con un llamado a una contienda limpia y transparente. Por lo pronto tienen 
registradas 43 fórmulas de precandidatos de mayoría relativa que aseguran es mezcla de magisterio y sociedad civil, 
porque uno de los propósitos es sacudirse esa imagen de que son un partido exclusivamente del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE); hoy sostiene su jefatura política el Panal es plural y que está en condiciones de ser 
una opción real para amplios sectores de la población.  (Alberto Witvrum, página 03) 

Criterio-La Silla… 

PRI, encuestas y ciudadano: El PRI Hidalgo, en plena etapa de definición de sus abanderados al Congreso local, 
acaba de señalar que las encuestas y los candidatos ciudadanos serán parte importante en el proceso de selección de los 
hombres y mujeres que les representarán en las boletas. La medida, sin embargo, no es novedosa al interior del partido, 
pues desde hace años han manejado encuestas y, en su caso, incluido a personajes alejados de la militancia activa. De 
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las encuestas no hay duda que se utilizan desde hace por lo menos 20 años. No hay proceso electoral, ya sea estatal o 
federal, en el que el tricolor no haya hecho sondeos y encuestas para definir quiénes tienen posibilidades, y quienes no. 
Incluso los números han servido para demostrar a muchos que aspiran a un cargo, que su imagen pública no es buena. 
El tema, en todo caso, es que el PRI no ha aceptado abiertamente esta práctica a la hora de decidir. El Revolucionario 
Institucional, siempre apegado a las formas, ha elegido candidatos con base en encuestas y luego filtra el nombre del 
elegido a las bases para que estas se pronuncien en inusitados actos de unanimidad. Respecto a los candidatos 
ciudadanos el mejor ejemplo es el alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, quien si bien simpatizaba con el PRI, llegó 
a la candidatura sin militancia activa y sin trabajo de base. Fue una apuesta arriesgada, pero funcionó. Hablar de 
encuestas y de candidaturas ciudadanas, entonces, me parece más bien un mensaje para muchos aspirantes que, tal 
vez, se queden en el camino. (Manuel Baeza, página 03) 

El Reloj-La hora en punto… 

Apuesta por la educación: 

Recientemente Rolando Duran Rocha, subsecretario de Educación Media Superior y Superior, se refirió al avance del 
proyecto más importante del gobierno estatal, es decir, la Ciudad del Conocimiento. Si bien el tiempo para el arranque es 
importante, en el fondo lo más valioso es la dimensión del mismo, pues tiene que ver con los sectores de la sociedad que 
transitan por la vía de un Hidalgo mejor. El naciente proyecto, sur-ge con una esencia funda-mentalmente educativa y 
está alejado de todo interés político, como no ocurre en otras instituciones. La Ciudad del Conocimiento, viene a 
satisfacer una necesidad educativa urgente, pues de la economía global del conocimiento ninguna sociedad debe quedar 
excluida. Los esfuerzos del Instituto Politécnico Nacional, se suman a una estrategia de educación tecnológica, iniciada en 
Hidalgo hace más de 20 años. Así por ejemplo, la primera de las universidades politécnicas fue la de Tula, institución que 
en esa prospera región del estado goza de un valioso prestigio. Se suman a esa sintonía otro tipo de universidades como 
la Politécnica de Pa-chuca, de Tulancingo y de Tizayuca, que desarrollan la más importante de las funciones sociales. 
Estas universidades tecnológicas, no sólo constituyen un valioso espacio para la formación profesional de miles de 
jóvenes hidalguenses, pues al tiempo, evitan que las familias que viven en diferentes regiones del estado se fracturen. 
Hace unos 20 años, el número de preparatorias e institutos de educación terminal era entre reducido y casi nulo, pues los 

jóvenes originarios de municipios que no fuera la capital del estado, tenían que migrar a Pachuca o a la Ciudad de 
México. Al identificar esa necesidad, los gobiernos locales instrumentaron políticas para acercar planteles a lo-calidades 
apartadas. Así, a las universidades tecnológicas, se sumaron los Colegios de Bachilleres y los Centros de Bachillerato 
Tecnológico, para dotar de una oferta más amplia a los demandantes de la educación media. Hoy, luego de 20 años de 
trabajo, se puede hablar clara-mente de un avance en la educación hidalguense, sin necesariamente contar como el 
centro de atención a las organizaciones docentes sindicales, que si bien son complemento en ese esquema, en ocasiones 
se convierten en una carga y freno del desarrollo. Cierto, la Ciudad del Conocimiento no es un proyecto que busque 
como principio y fin el aplauso de las masas electorales, la Ciudad del Conocimiento tiene que ver con el futuro que los 
jóvenes de Hidalgo merecen para acceder a mejores posibilidades de vida. Qué mejor, el hecho que Rolando Duran no 
descuide esa tarea. (Edmundo Pineda López, página 09) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que Hidalgo poco a poco camina en la mejora de los marcos jurídicos y penales para proteger a las mujeres de la 
entidad. Ayer el gobernador Francisco Olvera Ruiz tras acudir a la Sesión del Consejo Estatal para Prevenir y Erradicar 
la Violencia contra las Mujeres comentó que se podrían implementar capacitaciones para jueces municipales brinden 
órdenes de restricción, estas acciones abonan a reducir la violencia de género en la entidad.  

: Que cada vez son más las quejas de la población en el Centro de Pachuca a causa de los trabajadores de las 
obras de remodelación y embellecimiento de edificios y fachadas en el primer cuadro, quienes no cesan de 
silbarles a mujeres, niñas y madres, durante toda su jornada de trabajo, así como de gritar groserías, mientras la 
ciudadanía camina y tiene que pasar junto a los andamios en donde se encuentran realizando las modificaciones urbanas.  

: Que en varias regiones del estado se sufre por la falta de agua en comunidades y pueblos alejados y es que resalta 
un factor en común: las deudas con la Comisión Federal de Electricidad (CFE); esto deriva en conflictos sociales 
como el ocurrido ayer en la comunidad de Iturbide, en Tula, pues vecinos decidieron cerrar una carreta para exigir el 
abasto de este elemento esencial, en Apan también se cuecen habas y los ediles tratan de solucionar el asunto, lo cierto 
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es que las malas administraciones de ex ediles pueden causar un conflicto mayor. 

: Que en Ixmiquilpan sigue acéfala el área de Planeación luego de la Salida de José Ponce Sosa, pues aún no hay un 
sustituto oficial. En tanto esta oficina quedó a cargo provisionalmente de Edgar Ibarra pero dicen en el ayuntamiento 
del Valle del Mezquital que se la pasa fuera de sus oficinas, en visitas a la ciudad de Pachuca, y la coordinación se 
encuentra sin rumbo, lo que ocasiona que el trabajo se acumule en cuanto a las gestiones y peticiones para las 
comunidades que no atiende el alcalde Cipriano Charrez Pedraza. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

―Yo soy muy respetuoso de las opiniones y de las propuestas, nosotros estamos muy atentos para escuchar, atender 
todas las observaciones para recepcionar todas las críticas, creo que eso nos ayuda, nos fortalece‖ 

Francisco Olvera Ruiz Gobernador de Hidalgo sobre violencia de género y acciones estatales.  

―La familia es un espacio esencial donde se establecen las reglas de la convivencia social, el respeto a los derechos 
obtenidos y la posibilidad de construir con bases y valores sólidos, una democracia una democracia incluyente y 
participativa‖ 

Guadalupe Romero de Olvera Presidenta del DIF Hidalgo. 

―Pemex tiene programado una serie de simulacro en varios puntos donde haya mayor población concentrada cerca de 
ductos para que nosotros podamos informar a la gente y puedan convivir con los ductos‖ 

Sergio Aguirre Director de seguridad en Pemex sobre simulacro realizado en Atitalaquia. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

que Óscar Rodríguez Espitia, actual titular del Registro Público de la Propiedad en Huejutla de Reyes, se las gasta de 
todas, todas, ya que está aprovechándose muy bien del puesto que ostenta. Y es que resulta que su esposa lleva 
veinticinco años trabajando en esa dependencia; La Güera doña Mary, como todo mundo la conoce, es la calificadora 
en esa oficina, lo que les permite hacer el negocio redondo, pues todo queda en familia. Por si fuera poco, Rodríguez 
Espitia tiene su despacho jurídico en las mismas oficinas, a donde manda buen número de asuntos para que ahí los 
resuelvan. 

que el supervisor escolar de Tlahuiltepa Jesús Ramírez Hernández, por cierto primo hermano del dirigente magisterial 
de la Sección XV del SNTE, Sinueh Ramírez, a escasos meses de haber sido ascendido a ese cargo ya ha causado 
muchos dolores de cabeza entre el profesorado de esa zona, ya que Ramírez Hernández no se tienta el corazón y trata 
mal y castiga por el más mínimo motivo a los profesores que pertenecen a las filas del Partido Revolucionario 
Institucional, y solapa las flojeras de los mentores afines a él y que forman parte de Nueva Alianza. Ojala, dicen los 
afectados, que la SEPH lo reprenda y, con eso, evitar que parezca que existen profesores de primera y de segunda. 

que hablando del rumbo de la Vega de Metztitlán, en Eloxochitlán propiamente, el exalcalde perredista Gabino 
López ha sido invitado por los exdirigentes magisteriales Moisés Jiménez y Alejandro Soto para que sea el candidato 
de Nueva Alianza a diputado local por ese distrito electoral local con cabecera en Metzquititlán. Piensan los exdirigentes 
que Gabino López, al ser postulado, va a jalar los votos del PRD a favor del partido de la abeja. Con lo que no cuentan 
es que posiblemente el sol azteca llevará de abanderado al también exalcalde Alejandro Ramírez, quien neutralizaría la 
estrategia de la dupla magisterial. 

que Jorge Galindo es un funcionario del gobierno del estado que tiene la responsabilidad de dar el visto bueno para 
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aprobar o desaprobar los curriculums de profesionistas que esperan un espacio dentro de la estructura de gobierno. 
Dicen, sin embargo, que este funcionario no posee título profesional alguno. El buen juez por su casa empieza, diría mi 
compadre. 

que las autoridades de la SEPH tendrán que avocarse y atender las deficiencias de la escuela secundaria Esghar, en 
Huejutla, pues su director Juan Hernández Trejo trabaja de martes hasta el mediodía del jueves de cada semana, y 
ya. Pero eso si, las butacas del plantel están en pésimas condiciones, incluso algunas son de plástico con publicidad de 
una cervecería. 

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Más allá de la estrategia X o Y , a todos nos urge un ambiente seguro y libre de violencia    
(redacción, primera plana) 

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

CENDI Pachuca, una bomba de tiempo 

Protección Civil, Salubridad y la Secretaría de Educación Pública deben intervenir a la de ya, en el Centro de Desarrollo 
Infantil (Cendi) número 3, que se ubica en la calle de Justo Sierra s/n en la colonia Periodistas, y que dirige la Técnica en 
Enfermería, Isabel Guzmán Maldonado. Vamos por partes: la instalación de gas es un verdadero peligro para los 
pequeños. Pero lo todavía más grave es la calidad de la alimentación que reciben los hijos de burócratas. Anote usted el 
menú para el desayuno, sólo propio de campamentos de refugiados: ¡té de canela con un bolillo! A lo anterior debemos 

sumar que los cartoncitos con leche enviados por el DIF, son bautizados con agua a fin de que rindan y no vayan a 
engordar los pequeños. Si la Secretaría de Salud se tomara el tiempo de hacer una visita sorpresa, pero sorpresa, 
encontraría todo tipo de fauna nociva: cucarachas, roedores y cuanta alimaña se pueda imaginar, aunque la peor alimaña 
son los que manejan este CENDI que sepa Dios qué harán con el presupuesto que reciben puntualmente de las 
autoridades. Es tiempo de intervenir en este Centro de Desarrollo Infantil. No después digan que no les avisamos. 

Se queda sin militancia el PT 

Ahora sí ya le cayó el chahuistle a los dueños de la franquicia política del Partido del Trabajo, Arturo Aparicio y el tal 
L´estrade, porque el alcalde de Eloxochitlán, Baltasar Hernández, junto con cinco regidores, decidieron abandonar las 
filas de tan insigne instituto político. Como quien dice se están quedando solos, y no se ve que algunos se sumen para 
sustituir a los idos. Todo por usar se acaba, y como aquella frase de ―Dios me lo dio, Dios me lo quitó‖, tendrán que llorar 
los susodichos. 

Tiempo de investigar 

El gasto publicitario sesgado y totalmente cargado a un solo medio que hace la Universidad Autónoma del Estado de 
Hidalgo debe ser investigado. Por supuesto que tiene el derecho de publicitarse con los recursos del pueblo, pero por lo 
menos debe explicar el porqué lo hace como lo hace. Todos sabe a lo que nos referimos, pero nadie les ha pedido 
cuentas. Ya es justo no? 

(redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… Una buena noticia sin duda es saber que la entidad contará con recursos que podrán 
aplicarse de inmediato para distintas acciones en materia de obra carretera a lo largo y ancho del territorio estatal, 
confirma la Secretaría de Comunicaciones y Transportes; las preocupaciones son ahora porque en efecto las empresas 
hidalguenses participen y que dichos beneficios para los automovilistas locales y foráneos sean entregados en tiempo y 
forma. La calidad de los materiales es otro punto que debe considerarse. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Ernesto Gil: Caracterizado por ser hombre de buena política aparece Gil Elorduy por su vasta experiencia tanto 
a escala estatal como federal. Cuenta en su andar por la administración pública puestos como secretario privado de Luis 
Echeverría Álvarez, de 1972 a 1976, miembro de la Secretaría de Industria y Comercio, jefe del Departamento 
Administrativo del Aeropuerto Internacional de la ciudad de México y subdirector jurídico de Ferrocarriles Nacionales de 
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México, entre otros cargos y claro los desempeñados en Hidalgo.  

Abajo-Alberto Meléndez: Muy deslucido el titular de la Secretaría de Planeación y Desarrollo Regional y Metropolitano 
porque tan despistado anda que todo lo deja pasar, ello aunado a la reducida actividad que muestra. Aunque en varias 
ocasiones el nacido en Villahermosa, Tabasco, se aparece en eventos de alto nivel la realidad es que poco o nada es 
posible rescatar de sus intervenciones porque su ritmo parece ser totalmente diferente al que llevan en otras 
dependencias.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

EFICIENCIA 

Entre los avances que reporta la Secretaría de Educación Pública en Hidalgo está el aprovechamiento de 
los recursos tanto económicos como de infraestructura. Gracias a un programa de austeridad la dependencia 
redujo sustancialmente el pago de rentas a inmuebles y depuró las instalaciones que actualmente posee. Un nuevo 
edificio de la SEPH ya funciona cerca de la glorieta Miguel Hidalgo en la ciudad de Pachuca y en él desconcentraron a 
parte del personal que laboraba en los edificios del bulevar Felipe Ángeles. 

ZIMAPÁN 

Las fuerzas internas del Partido Revolucionario Institucional en este distrito siguen en la puja por llevar a 
sus prospectos a la candidatura a la diputación local para competir el próximo 7 de julio. El ex alcalde de 
Zimapán, Eusebio Aguilar, es quien últimamente parece tener la ventaja sobre otros priistas, pues dicen los 
grillitos que convoca lo mismo a ciudadanos de ese municipio que a los de Tasquillo sin importar que muchos sean 
perredistas. Lo cierto es que aún faltan unos días para conocer los listados y hasta entonces nadie tiene seguro nada. 

SEGURIDAD 

Los problemas de seguridad en Pachuca no se acaban pero el encargado del ramo a escala municipal, 
Rafael Hernández, no se malpasa. Al funcionario lo mismo se le ve desayunando en conocidos restaurantes del sur 
de la ciudad que comiendo en los tacos de guisado. Al jefe policial, eso sí, siempre lo acompaña un séquito de 
colaboradores con quienes comparte los alimentos y platica amenamente. 

(Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

La Jornada-Engañosa baja de homicidios en México: ONU: La reducción de homicidios en México no es producto 
de la nueva estrategia de seguridad del gobierno, sino de los acomodos y acuerdos de los grupos criminales, advirtió 
Javier Hernández Valencia, representante en México de la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los 
Derechos Humanos. ‗‗Una de las alertas que los involucrados en las instituciones de seguridad pública están haciendo es 
que, en algunas regiones, la consolidación de un grupo del crimen organizado, es decir, su hegemonía ante otros grupos 
que se disputan la plaza, lleva al cese de la conflictividad, y eso explica también la reducción de muertes violentas‘‘, dijo. 
Entrevistado al término de la mesa sectorial Política de igualdad y no discriminación, organizada por la Secretaría de 
Gobernación, el representante de la ONU dijo que las políticas que integran la estrategia del gobierno de Enrique Peña 
Nieto ‗‗aún no están maduras‘‘. El gobierno informó el miércoles que durante el periodo diciembre-abril (hasta la primera 
semana) se registraron casi 4 mil 500 homicidios vinculados al crimen organizado. En ese sentido, añadió, la reducción de 
homicidios (17 por ciento en el primer cuatrimestre de la administración peñista, respecto del mismo periodo inmediato 
anterior) tienen otras aristas y causas, algunas de las cuales no son incluso positivas. ‗‗Alegrarse porque se redujo la 
cantidad de muertes en una localidad puede llevarnos al efecto perverso de no darnos cuenta de que ahí tal vez el mayor 
riesgo (sigue presente): el control, sin disputa, de una organización criminal, con todo el potencial de sustituir la voluntad 
ciudadana y de las autoridades‘‘. Otra de las preocupaciones es que se perciba la reducción de índices delictivos como 
una solución del problema, cuando en realidad –por ejemplo– puede mostrar que ‗‗el cese de la matazón (sic) de 
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periodistas en una localidad o un estado (sucede) sobre la base de que ahora todos los periodistas estén amordazados 
por los líderes del crimen organizado‘‘, dijo. Hernández Valencia hizo énfasis en que el ‗‗camino de salida‘‘ a la situación 
de violencia en México pasa por la toma de decisiones al más alto nivel en el retiro, por ejemplo, del Ejército y de la 
Marina de tareas de seguridad pública o de la puesta en marcha de la anunciada gendarmería nacional. Por otra parte, 
comentó que la percepción de un menor índice de delitos tiene que ver también con la difusión que se le da en los 
medios de comunicación a los sucesos violentos y, en este punto, los especialistas le han comentado que más bien lo que 
resalta es una reducción en esta cobertura. ‗‗Mi impresión del último cuatrimestre es que no hay temas prohibidos, sino 
se enfocan de una manera diferente, es decir, no estamos siendo sometidos a la censura, pero admito que el cambio de 
discurso (del gobierno) tiene un poderoso efecto de arrastre en toda la conversación social.‘‘ En tanto, el subsecretario de 
Normatividad de Medios de la SG, Eduardo Sánchez, invitó a las organizaciones civiles, medios de comunicación y 
académicos y legisladores a participar en las reuniones gubernamentales en las que se analiza la información en materia 
de seguridad. El propósito, dijo, es ‗‗transparentar‘‘ el origen y sistematización de los datos, aunque no toda la 
información es pública. ―Las cifras no deben seguir siendo motivo de debate sino de certeza‘‘, concluyó. (Ariane Díaz, 
página 07) 

Reforma-Calan a Gobierno: cierran Autopista: Una vez más, los maestros de Guerrero desafiaron al Gobierno 
federal al bloquear por completo, durante tres horas, la Autopista del Sol. Aglutinadas en el Movimiento Popular 
Guerrerense, unas 6 mil personas, entre docentes, normalistas y militantes de grupos civiles, cerraron ambos sentidos de 
la vialidad a la altura del Parador del Marqués, justo donde hace una semana fueron desalojadas por la Policía Federal. 
Dos horas después, más de mil elementos federales con equipo antimotines se colocaron a unos 300 metros del bloqueo 
de los manifestantes, muchos de los cuales portaban palos y tubos. Pasados 50 minutos, la PF dio 10 minutos a los 
maestros para desalojar los carriles de la autopista De no hacerlo, advirtieron, procederían a retirarlos. Sin embargo, los 
manifestantes decidieron marchar hasta el Congreso local, por lo que los federales se replegaron para dejar el paso libre 
a los profesores. Tras esto, el grupo inconforme montó un plantón frente al Congreso guerrerense como una medida de 
presión para que los legisladores retomen su propuesta de contrarreforma educativa, la cual ya había sido rechazada por 
contravenir el espíritu de la iniciativa federal. Al respecto, Gonzalo Juárez, secretario general de la Coordinadora Estatal 
de Trabajadores de la Educación de Guerrero (CETEG), advirtió que, si los diputados no aprueban su propuesta, 
promoverán la desaparición de Poderes en Guerrero y la renuncia del Gobernador Ángel Aguirre. Los maestros pretenden 
que el resultado de la evaluación magisterial no esté ligado a su permanencia, un condicionamiento que sí está incluido 
en la reforma educativa a nivel federal. Al respecto, la fracción del PRD en el Congreso local se comprometió con los 
docentes a hacer un dictamen que considere, como parte de la reglamentación de la reforma federal, la creación de un 
instituto de evaluación estatal. En tanto, los coordinadores del PRI y del PRD en el Senado reprobaron el amago del 
Movimiento Popular Guerrerense para que se desaparezcan los Poderes en Guerrero y renuncie Aguirre. "Estamos en 
solidaridad con el Gobernador de Guerrero y creemos que no son formas de pedir la renuncia a un Gobernador porque no 
se les hace caso a todas sus peticiones", dijo el priista Emilio Gamboa. "Nosotros no convalidamos esas formas de 

expresión (...) No debe de ser el sometimiento de la autoridad el propósito de una forma de lucha", advirtió el perredista 
Miguel Barbosa. Con información Alfonso Juárez y Mariel Ibarra ...Y toman casetas en Michoacán  Con marchas y 
toma de autobuses y casetas, maestros y normalistas protestaron en Michoacán contra la reforma educativa. Durante 
cuatro horas, normalistas de Tiripetio permitieron el paso libre de peaje en seis casetas, a las cuales llegaron en 
autobuses que secuestraron en un tramo carretero entre Morelia y Pátzcuaro. Según la Cámara Nacional del 
Autotransporte de Pasaje y Turismo, los jóvenes se apoderaron de al menos cuatro autobuses de la línea Purépecha. En 

Morelia, unos 300 maestros de la CNTE realizaron una marcha por las calles con la petición de que se derogue la reforma 
educativa. (Jesús Guerrero, primera plana) 

El Universal-Enfrentan a PRI e IP las cuotas al IMSS: Empresarios y legisladores del PRI chocaron en torno a la 
inicitiva presentada por los priístas que busca modificar los criterios para calcular las cuotas de aportaciones obrero-
patronales al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y homologarlas a los conceptos salariales considerados en 
la Ley del Impuesto Sobre la Renta .  El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados Manlio Fabio Beltrones, 
adelantó que su bancada prevé votar en favor de la iniciativa —presentada por su partido— que modifica la conformación 
salarial de los afiliados al IMSS en cuanto al gravamen o exención de los vales de despensa, tiempo extra, premios por 
puntualidad y asistencia y fondo de ahorro, entre otros conceptos.  Beltrones dijo que el PRI no busca perjudicar a nadie, 
―se trata de evitar la simulación que ha habido en los criterios salariales que han perjudicado al Seguro Social‖.  El lunes 
pasado, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Gerardo Gutiérrez Candiani, protestó en contra de 
lo que llamó será un aumento de cuotas obrero-patronales, pues dijo que provocarían crisis y pérdida de empleos.  ―Nos 
preocupa que pudiera darse el caso de que se procese en fast track una reforma de este tipo, sin consulta con los 
afectados directos, que son los trabajadores y los empresarios de México; todo esto completamente fuera de los tiempos 
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establecidos en el Pacto por México‖, manifestó el empresario.  Sobre la postura de los empresarios, Beltrones aseguró 
que bajo el actual régimen el IMSS ―sale perdiendo‖.  La iniciativa de reformas al artículo 27 de la Ley del IMSS prevé 
gravar, por ejemplo, las aportaciones adicionales al Seguro de Retiro, cesantía en edad avanzada y vejez, que 
actualmente están exentas.  En el caso de las utilidades (PTU), el Seguro Social las exenta al 100%, y lo que se propone 
es homologarlas con las normas del ISR que las grava al 100%.  Con respecto a los vales de depensa, los afiliados al 
IMSS los tienen exentos hasta el 40% del Salario Mínimo General; según la iniciativa, sólo se exentarían las despensas en 
especie (es decir, artículos de consumo).  Los premios de asistencia y las horas extras también cambiarían su cotización.  
Beltrones admitió que algunas prestaciones ―como son los vales de comida o los vales para transporte —que en muchas 
regiones son complementarios del salario— no deberán ser modificados.  ―Pero hay otros complementos de salario que sí 
vale la pena sean tomados en consideración para el pago de las obligaciones en el IMSS y con eso fortalecer sus finanzas 
y dar todavía mejores servicios a quienes lo merecen‖, dijo, al tiempo que aseguró que impulsarán la aprobación de esta 
reforma en el actual periodo de sesiones.  Ante la pregunta de si hay riesgo de que el empresariado ―doble‖ a los 
diputados, reviró: ―Nosotros a ellos nunca, ellos a nosotros, jamás‖.  Sin embargo, las bancadas del PAN y del PRD 
reconocieron no tener aún una postura sobre el tema.  (Redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Otro que ve "moros con tranchetes": Ayer, en una instalación de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México, 
una estudiante protestó por cambios hechos para trámites administrativos y bajó del templete. Algunos asistentes le 
pidieron quedarse y le preguntaron a quiénes representaba: ―Tengo la lista y se la voy a dar a la reportera‖. Aludía a 
Fanny Miranda, de MILENIO, pero un sujeto protestó: ―¿Por qué a ella, que representa al cerdo de Marín…?‖ Alejandro 
Cruz, reportero de La Jornada, llamó a la calma: ―Es reportera‖, le dijo al ofensor. Hubo después empujones entre los 
dusselistas y orozquistas, y desde el anonimato arrojaron jugo sobre una decena de personas (o más, incluida Fanny). El 
mismo cerdólogo encaró a la reportera: ―¡Dile a Marín que logró la provocación! Mira cómo nos dejaron a los consejeros 
universitarios…‖. –¿Por qué lo dice? –preguntó ella. Porque es un grupo, un medio que ha estado golpeando a la 
universidad con el propósito de destruir este proyecto universitario. –¿Qué le pasó? –Veme cómo me dejaron… –¿Cómo 
se llama? –Yo soy Octavio Campuzano, consejero universitario… (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Sí hay espacio para un mundo de belleza: Mientras festejaba uno de esos formidables premios de la literatura, 
Nélida Piñón dijo hace años que podemos ser inventores, solo si sabemos reinventar lo que ya existe. No es novedad que 
un grupo editorial apoye la creación artística. Pero no estoy seguro que alguno haya emprendido una tarea como El 
Milenio Visto por el Arte, de Grupo MILENIO, que nace mañana en MILENIO Televisión (19:15 horas), y echará ramas 
para propagarse en páginas de diario, espacios de radio, un micrositio web y una colección de 34 obras (con sus 
respectivos catálogos) creadas ex profeso por 34 pintores mexicanos. El proyecto, en esencia, son 34 entrevistas a 34 
pintores sobre 34 formas de pintar, así como la entrega de un cuadro por parte de cada uno de ellos para formar un 
acervo. Los pintores van de los consagrados Sergio Hernández, Arturo Rivera, Beatriz Zamora, a los de media carrera, 
como Liliana Mercenario Pomeroy, Lucía Maya, Daniel Lezama; a los prometedores, como Rodrigo Cifuentes, Samuel 
Melendrez, Paulina Jaimes. La entrevistadora será la especialista Avelina Lésper, apuntalada por la productora de 
televisión Paloma Lafuente. La idea es tener una panorámica de 34 formas artísticas diferentes pintadas prácticamente 
en simultáneo. Suerte a El Milenio Visto por el Arte, un ejercicio para confiar en los sentimientos. Y para afirmar que 
incluso en los vaivenes frenéticos y tantas veces caóticos de la actividad editorial hay espacio para un mundo de belleza. 
No lo dice, quizá no lo acepte pero en el fondo de El Milenio…‖ subyace la filosofía de Francisco González Albuerne, quien 
imaginó y encabeza este proyecto artístico-editorial: la empresa es una atrevida aventura o no es nada. (Ciro Gómez 
Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

¿A qué viene Obama?: En las entrevistas de los presidentes de México y Estados Unidos siempre hay dos versiones. 
Una es la oficial, feliz declaración conjunta en la que ambos reconocen, apoyan, saludan, coinciden, acuerdan, ratifican, 
reiteran, auspician, secundan, suscriben, impulsan, avalan, fomentan, subrayan y ponen de manifiesto todo lo bonito de 
la vecindad pintando un futuro de cuento que rematan con la inevitable filtración de uno de sus cercanos: Hubo muy 
buena química entre los presidentes. La otra es la real, la que solo ellos conocen, la difícil, la del conflicto en esta 
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relación, y de la que nos venimos a enterar cuando los ex presidentes de Estados Unidos publican sus memorias. Así ha 
sido siempre. De esos encuentros solo se sabe de la parte suave, de la ruda se encarga el tiempo. Lo que sí tengo claro 
es que nunca ha sido fácil un encuentro entre un presidente de México y uno de Estados Unidos porque la relación 
siempre ha sido difícil, cierto, con puntos de entendimiento, pero con diferencias que, por momentos, llenan la agenda y 
a veces la envenenan. El pasado día 27 la cancillería mexicana anunció que Barack Obama viene a México en la primera 
semana de mayo, respondiendo a la invitación que le hizo el presidente Peña Nieto. El comunicado apuntaba, 
inevitablemente, que el encuentro de los presidentes permitirá reafirmar la importancia estratégica de la relación bilateral 
y un extenso lugar común. La pregunta es: ¿a qué viene en verdad Obama a México? Hasta donde sé, para hablar de 
asuntos delicados que no se resuelven por teléfono y que solo se pueden tratar cara a cara, de presidente a presidente. 

¿Qué es lo que incomoda a la Casa Blanca de la relación con el nuevo gobierno de México? Pues un aspecto que pasa por 
la seguridad y las operaciones conjuntas en México contra el crimen organizado, puerta que se abrió de par en par en un 
pasado reciente y que ahora tendrán que tocar cada vez que quieran entrar. Pero, por supuesto, eso no será lo único. 
RETALES 1. QUEBRANTO. La situación en Michoacán podría convertirse en insostenible por la frágil salud del 
gobernador Fausto Vallejo, una larga convalecencia por delante y un enorme foco rojo en materia de inseguridad. Pero 

insisten, por un tema electoral, en negarle la renuncia que él ya planteó; 2. CRIMEN. El procurador Jesús Murillo Karam 
reveló que el complot para asesinar a los hermanos Ricardo y David Monreal se descubrió en una investigación del Cisen 
a un grupo del crimen organizado. Y que todo indica que se trata de una venganza personal; y 3. PLAZOS. Al actual 
período ordinario le quedan cinco sesiones por lo que se empieza a configurar la posibilidad de una serie de períodos 
extraordinarios para avanzar en las reformas anunciadas para este año.  (Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación pretende complicar más el diálogo con la Secretaría de 
Gobernación a cargo de Miguel Ángel Osorio Chong. 

La mesa de negociación con el subsecretario Luis Enrique Miranda podría retomarse el miércoles, pero en la CNTE 
advierten que ya no podrán ―limitar‖ su diálogo al tema Guerrero, porque hay asuntos pendientes en los demás estados.  

¡Sopas! 

Que, al parecer, en la Cámara de Diputados no existe el mismo ánimo de apoyo que en la autoridad federal a los 
gobernadores de Guerrero, Ángel Aguirre, y Oaxaca, Gabino Cué, frente al conflicto magisterial. 

En las bancadas del PRI y PAN preparan ya un exhorto a los dos mandatarios locales, que se votaría la próxima semana, 
en el que les llaman a no ceder ante presiones que representen cualquier retroceso a la reforma del artículo tercero 
constitucional.  

¡Pero qué necesidad! 

Que ahora el gran negociador entre las dos corrientes del PAN es el diputado Fernando Larrazabal. Se le ha visto en 
reuniones periódicas con ambos grupos llevando el delicado asunto del otorgamiento de permisos para casinos. 

En la Cámara de Diputados el que lidera la Comisión de Juegos y Sorteos es Ricardo Mejía, de Movimiento Ciudadano. 
¡Parece que habrá chispas pronto! 

Que en el Consejo Coordinador Empresarial, que preside Gerardo Gutiérrez Candiani, no hay unanimidad en su 
cabildeo contra el Pacto por México. 

Su dirigente en la zona de la Península de Yucatán y el Caribe, Rafael Lang Uriarte, nos aclara, por ejemplo, que él se 
congratula del acuerdo entre los partidos y además aplaude que el gobierno federal privilegie el diálogo con todos los 
actores políticos para sacar adelante las reformas estructurales. 
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Que en Los Pinos hicieron un balance ―altamente positivo‖ de la gira de Enrique Peña Nieto por Asia. 

Según el equipo de la Presidencia se recuperaron las relaciones con China, que habían estado deterioradas en los últimos 
años, y se perfila que México se convierta en la puerta de comercio de esa región con América Latina, claro, con la 
derrama económica que eso significa. 

(redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

Gratuidad: "Nada es gratis en la vida". Anónimo La reforma educativa elimina la gratuidad de la educación pública. Esto 
es, por lo menos, lo que dicen los que están haciendo campaña en su contra. Yo no he encontrado nada en el texto de la 
reforma que sugiera tal cosa, pero la realidad es lo que menos importa: la campaña continúa. Muchos de quienes 
participan en las protestas de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación y sus organizaciones afines son 
padres de familia que afirman que se han unido al movimiento porque no quieren o no tienen dinero para pagar cuotas 
en las escuelas. La propaganda está permeando. Ayer conversé con Eliseo Villar, coordinador de autoridades 
comunitarias de la Casa de Justicia de San Luis Acatlán, Guerrero, uno de los nuevos líderes de la Coordinadora Regional 
de Autoridades Comunitarias (CRAC) que se ha unido a la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación en 
Guerrero (CETEG) en las movilizaciones contra la reforma. Villar es el dirigente que el 10 de abril emitió un ultimátum al 
gobierno de Guerrero para que se siente a negociar si no quiere sufrir nuevas acciones en su contra. Villar, quien 
también es maestro, me dijo que el "apoyo popular" al movimiento de la CETEG surge de la eliminación de la gratuidad 
educativa. Cuando apunté que la reforma no elimina esta gratuidad, me respondió que quienes trabajamos en los medios 
de comunicación somos cómplices del gobierno y queremos ocultar la realidad. Le insistí que no hay nada en la ley que 
elimine la gratuidad y añadí que, si lo hubiera, me uniría a las protestas de su grupo. Él señaló que me daría la 
bienvenida junto con el pueblo humilde de Guerrero. Reviso nuevamente la reforma. La iniciativa modifica los párrafos 
III, VII y VIII del artículo tercero de la Constitución y añade un párrafo IX. Los cambios tienen que ver con la evaluación 
educativa, la cual se vuelve obligatoria para escuelas y maestros. La fracción IV, la que establece lisa y llanamente que 
"Toda la educación que imparta el Estado será gratuita", no se modifica. No encuentro en esta reforma ninguna 
disposición que pudiera interpretarse como un paso a la privatización de la educación pública o a la eliminación de la 
gratuidad. Puedo entender que haya resistencias a la evaluación y que los maestros, especialmente los que saben que 
tienen un nivel muy bajo de preparación, se opongan a la presentación de exámenes. También que se resistan a 
cualquier disposición que pudiera llevar a su despido en caso de no aprobar las evaluaciones. Es natural que los maestros 
se aferren a puestos públicos garantizados de por vida aun cuando su desempeño sea pésimo. Pero la causa planteada 
así resulta menos atractiva políticamente que decir que el propósito es impedir la eliminación de la gratuidad de la 
educación de los pobres. De hecho, exigir la inamovilidad de los maestros, sin importar la calidad de su trabajo, es una 
forma de reconocer que las plazas han sido ya privatizadas y que son propiedad del sindicato o de los maestros. En la 
vida, sin embargo, no hay nada gratis. Lo que ocurre es que algunas veces la factura se le endosa a alguien más. 
Personalmente yo vería con buenos ojos que se eliminara el criterio de gratuidad de la Constitución ya que ha sido 
perversamente utilizado para evitar el pago de cuotas universitarias por quienes sí tienen dinero para pagar. Y ésta es 
una medida sumamente regresiva. Pero independientemente de mi punto de vista, el hecho es que en esta reforma no 
se modifica la gratuidad de la educación pública. Uno tiene derecho a sus opiniones, pero no a sus propios hechos. 

Violencia Anuncia la Secretaría de Gobernación que en los cuatro primeros meses del actual gobierno bajaron 17 por 
ciento los homicidios vinculados al crimen organizado y 25 por ciento los secuestros. Mucho ayudaría a la credibilidad de 
estas cifras si el gobierno establece un sistema que realmente transparente las mediciones de la violencia y permita el 
acceso a cualquiera. (Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva:  

UNA LUNA DE MIEL, nos aseguran, viven prácticamente el SNTE y el gobierno federal. Autoridades de la Secretaría de 
Educación Pública dicen que las negociaciones salariales que cada año sostienen con el sindicato magisterial, que hoy 
preside Juan Díaz, van viento en popa. Relatan que el tema del encarcelamiento de Elba Esther Gordillo y las 
investigaciones por el presunto lavado de dinero de la organización por parte de la ex líder no han sido mencionados ni 
siquiera una vez en las mesas de negociaciones. Asimismo, dicen que la dirigencia del gremio se ha comprometido a no 
frenar de manera injustificada el avance en la implementación de la reforma educativa. 
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¿QUIÉN GOBIERNA en Michoacán? A la desinformación en el caso de la enfermedad que padece el gobernador, Fausto 
Vallejo, que lo tiene gobernando vía Twitter, se suma el hecho de que desde ayer 11 diputados locales —de 40 que 
integran el Congreso— realizan viajes a diversos destinos: 9 van a Brasil y 2 a París, Francia. Los legisladores saldrán del 
país para atender invitaciones por diferentes temas, entre ellos el de la educación. Ojalá que cuando regresen a sus 
oficinas traigan la solución al problema magisterial que vive su estado. 

EL COMISIONADO nacional de Migración, Ardelio Vargas Fosado, a quien se le ha criticado como un militar que poco se 
detiene cuando se trata del respeto a los derechos humanos, ha intervenido la mina de oro de la burocracia del Instituto 
Nacional de Migración, sobre todo en Quintana Roo, donde trabajaba una buena parte del personal que cesó en menos 
de cien días. Y si ya separó a 352 funcionarios, siguen otros 108 que se dedicaban a falsificar documentos. Don Ardelio 
reportó esta situación en San Lázaro a diputados. Algunos legisladores, nos dicen, se sorprendieron con el grado de 
corrupción que el comisionado nacional les reveló que existe en el INM. 

EL IFE tendrá a sus hombres en Caracas. Este fin de semana, nos dicen, dos consejeros electorales, Francisco Guerrero y 
Alfredo Figueroa, acudirán a realizar labores de observación electoral en el proceso del domingo, en Venezuela. Los 

consejeros se reunirán con los ―comandos‖ de campaña de los dos candidatos, Nicolás Maduro y Henrique Capriles, y 
visitarán centros de votación. Además ofrecerán pláticas sobre el Sistema Automatizado de Votación. 

POCO ELEGANTE, así calificaron algunos funcionarios de la PGR la actitud del diputado Ricardo Monreal quien ayer por la 
mañana anunció su decisión de prescindir de los dos escoltas que le asignó la procuraduría para protegerlo, después de 
que se descubrió el complot para asesinarlo junto con su hermano, el senador David Monreal. El diputado aseguró en 
medios de comunicación que había declinado el auto blindado y la seguridad pues no deseaba ―formar parte de la casta 
de privilegiados con seguridad pagada por el gobierno‖. En la PGR aseguran que Monreal está en todo su derecho de 
rechazar la protección, pero que hubiera sido un finísimo detalle que le informara al procurador de su decisión antes que 
a los medios. 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

EL HIJO del vicepresidente de Estados Unidos Joe Biden está en el DF. 

EL JOVEN empresario Robert H. Biden cenó en una hostería de Polanco con Carlos Bremer, director general de Grupo 
Financiero Value; Miguel Alemán Velasco, presidente de Interjet, y José Luis Ramírez Magnani, director adjunto de esa 

aerolínea. 
 
SE SUPO que estuvieron platicando sobre las industrias del entretenimiento en dispositivos móviles y la aviación, y que el 
joven Biden dejó bien claro que, para su generación, México representa un lugar inmejorable de oportunidades de 
negocio. 
 
Y, AL FINAL de la velada, se les sumó el canciller, José Antonio Meade. 

ADEMÁS de su reunión con empresarios, está previsto que Robert se vea hoy con el embajador de EU en México, 
Anthony Wayne. 

HABRÁ que seguirle la pista para ver si invierte en México... y en qué. 

CUENTAN que el grupo de ex gobernadores del PAN que le pidió a su dirigente, Gustavo Madero, fomentar la unidad del 
partido habló de la existencia de dos líneas internas en abierta confrontación: el "PAN ciudadano" y el "PAN burocrático". 
 
AL CONOCER esos conceptos, no faltaron los blanquiazules que vieron una categoría más que no fue mencionada: la del 
"PAN de los enjuagues", que se convirtió en todo un modo de vida en administraciones estatales y oficinas federales por 
igual. 
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Y ES QUE la bronca azul no pareciera ser tan sencilla como lo plantearon Ernesto Ruffo y Alberto Cárdenas con eso de 
que hay que "ciudadanizar" al partido y echar abajo su burocratismo político. 

NO HAY DUDA de que la gran mayoría de los panistas está de acuerdo con que tienen que volver a sus orígenes pero, 
para eso, primero tienen que dejar libre el camino de regreso. 

Y, POR lo que se ve, van a necesitar meter bulldozers para hacer limpieza. 

CON LA LIBERACIÓN de los últimos 15 indígenas que estaban presos por la matanza de Acteal, más de uno voltea a ver 
a Emilio Chuayffet. 

PORQUE, a pesar de que el ahora secretario de Educación no se quiera acordar, en aquella época, diciembre de 1997, él 
era secretario de Gobernación. 

DE HECHO, el entonces presidente Ernesto Zedillo lo cesó menos de un mes después de esos hechos. 
 
LOS AHORA liberados pasaron ¡15 años! en prisión, de manera injusta. 

NADA NI NADIE les puede devolver los tres lustros de vida que les arrebataron pero, por lo menos, el gobierno federal 
podría emprender acciones contra quienes cometieron tamaña injusticia. 

Y, SEGURAMENTE, de ese asunto Chuayffet debe de saber bastante. 

A PESAR de las diferencias ideológicas, el inicio de la administración de Enrique Peña Nieto es visto con buenos ojos en 
Argentina. 
 
DE VISITA en México, el vicepresidente Amado Boudou aprovechó varios foros para decir que en la Casa Rosada están 
muy complacidos con el pragmatismo con que el nuevo gobierno ha abordado los principales temas de la relación 
bilateral. 
 
Y NO ES por intrigar, pero dicen que en las oficinas de la presidenta Cristina Fernández nunca vieron una actitud siquiera 
parecida en los años del calderonismo. 

(redacción, página 10) 
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